



ふじとだより

和歌山市立藤戸台小学校
令和8年1月6日号



行事の多い2学期が終わりました！
冬休みに入り、新しい年を迎えます！



新年明けましておめでとうございます。2026年が始まりました。今年1年はどのような年にしようかと、年始に目標を設定された方も多いのではないでしょうか。

保護者の皆様には、ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。

さて、12日間の冬休みが終わり、新しい学期として3学期がスタートしました。本日(1/6)の始業式では、次のことをお話ししました。

○12日間という短い冬休みが終わり、今日から3学期が始まります。皆さんの元気な校歌の歌声を聞いて、学校が始まることを実感しました。

○さて、今年は午(うま)年です。干支12支の7番目で、情熱や変化、飛躍、前進を象徴する年とされています。この「午」という漢字は皆さん知っている「馬」とは違いますね。調べてみると、干支の「午」に後から動物の馬が当てはめられたことが分かりました。また、干支の「午」という漢字は、時刻を表す時に使われていますよね。例えば、午前・午後・正午には「午」の漢字が使われています。これは江戸時代の時刻の表し方が関係しています。今は、1日を24時間で表しますが、江戸時代では、1日を12の刻(こく)に分けて干支で表していました。子の刻、丑の刻・・・と数えていくと午の刻はちょうどお昼の12時になります。そこからお昼の12時を正午と言うようになりました。正午の前を午前、正午の後を午後と言うようになりました。他に、干支は方角にも関係しているのですが、今日はお話ししません。興味のある子は自分で調べてみてくださいね。

○話は変わりますが、皆さんの冬休みはどうでしたか？2学期の終わりに話したように、目標をもって、計画を立てて取り組みましたか？何かに挑戦しましたか？

○校長先生は、毎日歩くという目標を立てて、冬休みの間毎日散歩をしました。皆さんはどうでしたか？

○どのような冬休みを過ごしたのか、どんな目標をもって、どんな計画を立てたのか、そして、どのような結果だったのか、教室で担任の先生やお友達にお話してできるといいですね。時間があれば校長先生にも教えてくださいね。

○そして、3学期は1年の中で1番短くあっという間に過ぎてしまう学期です。

○また、3学期は学年の総まとめとなる学期で、やり残すことが無いように、「こうしておけばよかった」と悔いが残らないように、1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。

○特に6年生の皆さんには、3月17日に小学校を卒業します。3学期は6年間の総まと

めとして、藤戸台小学校のことを振り返ったり、友達との楽しい思い出作りをしたり、1～5年生の後輩達にメッセージを残したりしてほしいと思います。そして、3月17日は素晴らしい卒業式にしましょう！

○1～5生の皆さんも、クラスのみんなと力を合わせて、素晴らしい3学期にしてほしいと思います。

○それと、1年間の目標である「あいさつ」「聴く」「仲良し」も続けて頑張ってほしいです。

私たち藤戸台小学校の教職員は、学年の総まとめ、卒業式、そして進学・進級に向けて、子供達とともに取組を進めて参りますので、保護者の皆様には、3学期も引き続き、ご支援とご協力をお願いいたします。



【特別非常勤講師による外国語の学習】

本校では、毎年1年生と2年生を対象として、ゲストティーチャーによる外国語の学習を行っています。今年は12月上旬に2年生、下旬に1年生の授業を実施しました。

2年生では、英語で挨拶、天気、曜日から始まり、英語の名前や数についても学習し、

「What do you like? I like ~」を使って、好きな果物について話すことにもチャレンジしました。また、講師の先生が英語の絵本の読み聞かせもしてくださいました。

1年生では、英語で挨拶、天気、アルファベットから始まり、単語を話す練習もしました。時期的にちょうどクリスマス前でしたので、クリスマスに関する絵本の読み聞かせや、アメリカのクリスマスについてのお話などがあり、子供達は興味をもって学習していました。

現在、小学校では3・4年生が外国語活動、5・6年生が外国語として、英語を学ぶ機会がカリキュラムに組み込まれています。しかし、1・2年生には教科等としてカリキュラムに組み込まれていません。そのため、今回の取組が1・2年生の関心や意欲を高め3年生の以降の外国語の学習に繋がるのではないかと期待しています。

【お知らせ】

★2月7日(土)の教育研究発表会について

本校では、1年間の研究成果を外部の方に観ていただく機会として、毎年教育研究発表会を開催しています。今回で12回目を迎えます。外部から参加される方は、子供達がどのように学んでいるのか、その様子を観に来られますので、土曜日ということもあり、習い事等もあるかと思いますが、お子様の出席についてご協力を願いいたします。

★2026年も引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

令和8年1月6日 学校長 辻 本 和 孝